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平成２６年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

５月１６日 

     ８：３０ 

 １ 小・中学校での土曜

日登校について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２ 市道８号線の安全対

策への対応について 

① 現状の問題点について 

② 今後の取り組みについて 

    

  ３ 東大和市における手

話行政について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

５月１６日 

     ８：３１ 

  １ 東大和市の防犯につ

いて 

① 市内の犯罪の発生状況について 

 ア 過去からの推移と他市との比較による状況は 

 イ 最近の犯罪の種類と傾向は 

   ウ 現時点の防犯体制と重点施策、今後の取り組

みは 

   ② 高齢者を狙った振り込め詐欺について 

 ア 市内の発生及び被害状況は 

 イ 被害を未然に防ぐための取り組みは 

③ ハーレー防犯パレードについて 

 ア 開催の狙いと効果は 

 イ 今後の展望は 

    

  ２ 東大和市の観光行政

について 

① 観光に対するビジョンについて 

 ア 観光を重点施策に掲げる理由は 

     イ 市が描いている「観光」の姿は 

 ウ これまでの取り組みの成果と今後の方向性は 

② 観光を推進するための施策について 

    ア 市が考える観光資源の活用は 

     イ 農・商・工業と連携する観光のあり方は 

    

  ３ 市内の公園について ① 公園の現状について 

 ア 公園の利用状況は 

 イ 公園内の設備の状況は 

② 市内の公園の利用環境について 

 ア 「憩いの場」としての利用環境は 

 イ 「防災拠点＝避難所」としての利用環境は 

 ウ 上記を踏まえた現状の認識と今後の課題は 

３．床鍋 義博 

５月１６日 

     ８：３２ 

 

 １ ３市共同資源化事業

について 

① ３市共同資源化事業基本構想（案）及び今後の

予定について 

② 施設整備地域連絡協議会の進捗状況と今後につ 

いて 

    

  ２ 防災について ① 現在の避難所の規模及び他の施設で利用可能な

ものについて 

② 民間企業との連携について 

③ 高層マンションの防災対策について 

④ 防災強化マンション認定制度について 
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  ３ 小中学校の教育につ

いて 

① 学力向上に向けての取り組みについて 

② 自習室の確保について（図書館や公民館などの

利用について） 

③ 東大和市の昔話や地域に根ざした教育の取り組 

みについて 

４．中野志乃夫 

５月１６日 

   １０：５５ 

 

 １ 容器包装プラスチッ

クの実態について 

① 現在、家庭ごみで出されている容器包装プラス 

チックは現実問題として再利用されているのか。 

再利用されているものがあれば、排出された量の

何パーセント位あるのか、材質別に教えて欲しい。 

② 容器包装プラスチックを燃やした場合、有害物

質は出るのか。 

    

  ２ 地域における医療及

び介護の総合的な確保

を推進するための関係

法律の整備等に関する

法律案への対応につい

て 

① 特別養護老人ホームにおいての影響（要介護３

以下の利用者の扱い）をどのように考えるか。 

② 予防給付の通所介護・訪問介護の対応をどのよ

うに検討しているか。 

５．中村庄一郎 

５月１９日 

    ８：５０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １ 

 

 

 

 

 

 

多摩都市モノレール

の延伸について 

 国の運輸政策審議会答申１８号の目標年次が平成

２７年（２０１５年）に迫っていることから、東京

都では今年度「平成２６年度広域交通ネットワーク

に関する調査委託」を行い、費用対効果などの検証

を踏まえ、次期整備路線の優先順位を決めていくと

されています。多摩都市モノレールの延伸（上北台

～箱根ヶ崎間）に関しましては、答申１８号の目標

年次である路線の一つに位置づけられておりまし

た。しかし現状は、未着手となっております。上北

台以西の延伸区域については、武蔵村山市などが主

となりますが、東大和市においても広域交通の利便

性・まちの活性化など市民生活にも大きな相乗効果

が期待されると思います。このことから次期運輸政

策審議会の答申に、再度、多摩都市モノレールの延

伸が整備優先路線として位置づけられるかどうか、

重要な課題と考えます。 

① 現状と今後の課題 

 ア 上北台～箱根ヶ崎間の各市の状況は 

 イ 東大和市の状況は 

② 利便性とまちの活性化について 

③ 近隣市との連携について 

 

    

  ２ ふれあい市民運動会

について 

① 現状と今後の課題について 

    

 

 

 

 

  ３ 

 

 

平成２６年２月の大

雪による除雪対応の検

証会議について 

 平成２６年５月１５日（木）に開催された検証会 

議について 

① 今回の大雪時の対応報告について 

② 意見交換について 

③ 今後にむけて 

６．関田  貢 

５月２２日 

     ９：３４ 

 １ 地域道路計画の促進

について 

① 道路計画の指針として、その活用の法整備につ

いて現況での進捗はどうなのか。 

② 進捗を高めるための改善策については、どのよ

うにしていくのか。 
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  ２ 町名地番案内図の管

理について 

① 現況の案内図は何ヵ所設置されていて、設置し

た当時の予算はどのようになっているのか。 

② 市勢資料２０１０年に記載がない理由について 

    

  ３  東大和市駅前トイレ

について 

① トイレについて、いつ建設されたのか。 

② 当時の建設費について 

③ 市民よりの苦情がないのか。 

④ 新しく建て替えをする計画について 

    

  ４ 東大和市駅前交番に

ついて 

① 東大和市行政コーナー・警察官立寄所の場所を

改善して、東大和市駅前交番にできないのか。 

    

  ５  環境問題について ① 特別管理産業廃棄物の保管状況と今後の対応に 

ついて 

    ア ＰＣＢに関してはどのように対応しているの

か。 

イ ＰＣＢ廃棄物の管理は法令ではどのように位

置づけられているのか。 

    

  ６ 教育のまちづくり ① 全国に誇れる『学びの２１世紀塾』については

豊後高田市長が先頭に立って『教育のまちづくり』

に力を入れている。豊後高田市長の動機づけにつ

いて、市長はどのように思いますか。 

    ② 国の教育制度について地方教育行政法が改正さ

れ、当市の教育制度にて、どの様な期待が出来る

のか。 

   ③ 尾崎市長は当市の教育については、学力テスト

は多摩地域最下位グループだと指摘されておりま

した。教育は尾崎市長になってからの改善効果に

ついてお伺いしたい。 

７．御殿谷一彦 

５月２２日 

１０：１１ 

 

 １  公金収納の決済手続

きについて 

① 現在の決済手段と税目別の手段の割合について 

伺う。 

② 新たな決済手段の導入について 

ア 金融機関からの自動振替え制度利用時の割引

制度導入 

イ クレジットカードによる支払い手段の導入 

    

  ２  発生主義・複式簿記

での公会計制度の導入

について 

① 平成２６年４月３０日付け総務省通達「今後の

地方公会計の整備推進について」の位置づけ、内

容把握状況を伺う。 

ア そこで示された「今後の新地方公会計の推進

に関する研究会報告書の公表」（平成２６年４

月）について、内容の把握状況 

② 全自治体に適用する新基準の策定について 

ア 総務省は全自治体に適用する新基準の策定を

目指しているが、現在の財務諸表４表の評価は 

イ 新公会計のシステム導入準備はどうなってい

るか。 

③ 新公会計制度には固定資産台帳の整備が重要で 

はないか。 

   ア 現在の行政コスト計算書の減価償却の算出方

法は 
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    イ 同時に提示された「公共施設等総合管理計画

の策定要請」をどのように把握されたか。 

  a インフラ施設の状況把握、今後の管理の為に

固定資産台帳の前倒しでの整備が必要ではな

いか。 

④ 発生主義・複式簿記の導入について伺う。 

 ア 現在の財務諸表４表の作成時期について 

 イ 事業別状況、施設別状況の把握分析が充実す

るのでは 

⑤ 職員のスキル充実を進めるべきではないか。 

８．和地 仁美 

５月２２日 

   １１：１９ 

 

 １  新学校給食センター

建設について 

① ３月に開催された市民説明会で出された要望に

ついて 

 ア  どのような要望が出たのか。 

イ その要望に対してどのような対処をするのか。 

   ② 発注者である市の責任について 

 ア 請負業者の受注者としての責任と発注者であ

る市の責任についてどのように認識しているの

か。 

   ③ 今後のスケジュールと進め方について、市民説

明会での答弁では未定となっていた部分がほとん

どであったが、本年度の事業のスケジュールから

考えた場合、既に決定すべき部分もあると考える。 

ア 入札の方法の決定に関する考え方について 

    

  ２  市の組織マネジメン

トと人材マネジメント

について 

① 地方分権や当市の個別大型事業、時代の変化に

より行政の事務事業は変化している。 

  ア 「東大和市職員定数条例」で定められた定数

の根拠は 

イ 「東大和市職員定数条例」で定数を定めた時

と現在の事務量に違いはあるか。 

ウ 現在の事務量にふさわしい定数は把握してい

るか。 

   ② 正規職員以外の活用についての現状と課題は 

③ 持続可能な行財政運営を行っていく上での組織

戦略についての考え方と課題とそれに対する対処

について 

④ 行政ニーズや役割が変化している現状に必要な

人材を育成するための取組みにはどのようなもの

があるか。 

９．実川 圭子 

５月２２日 

   １３：３０ 

 １  東大和の自然環境を

活かした市の活性化に

ついて 

① 郷土博物館、狭山緑地、フィールドアスレチッ

クの活用 

② 多摩湖畔に建立した女子フルマラソン記念碑の

活用と多摩湖や周辺の利用 

③ 環境リーダーの育成 

④ 自然再生エネルギーの導入 

    

  ２  子育て支援について ① 子育て関連施設の利用状況 

② 保育園入園と産休・育休の取得について 

③ 延長・休日保育について 

   ④ ファミリーサポートセンターについて 

⑤ 学童保育の一時利用（小学生の一時預かり）に

ついて 
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１０．佐竹 康彦 

５月２２日 

   １５：３５ 

 １ 通学路の安全対策に

ついて 

① 東京都の防犯カメラ設置事業について 

ア ２０１４年度から始まる東京都の都内公立小

学校通学路に防犯カメラを設置する事業につい

て概要を伺う。 

イ 当市においては、この事業への取り組みをど

のように考えているか。 

ウ 市内の通学路の安全確保および防犯の観点か

ら、取り組みを進めるべきと考えるがどうか。 

    

  ２  レセプトデータを活

用した国民健康保険事

業について 

① 当市におけるレセプトデータを活用した国民健

康保険事業について 

 ア 平成２５年度の取り組みとその成果について

どのように考えているか。 

イ 当該事業のさらなる拡充についてどのように

考えているか。 

a 医療費の適正化に関する事業について 

b 健康促進事業について 

    

  ３  窓口業務のサービス

強化について 

① 市民サービスの向上に資するワンストップサー

ビスの導入について 

ア 導入に向けたこれまでの取り組みについて 

イ 今後、導入に向けてどのように進めていこう

としているのか。その課題と対策を伺う。 

    

  ４ 夜間照明の設置につ

いて現状と今後の対策 

① 桜が丘市民広場への夜間照明の設置について伺

う。 

② 学校のグラウンドへの夜間照明の設置について

伺う。 

    

  ５ ゴミの戸別収集に伴

う鳥獣被害の防止策に

ついて 

① ゴミ収集の有料化に伴う戸別収集における、カ

ラスや猫などの鳥獣被害の防止策について 

ア 市としてどのような対策を考えているのか。 

イ 防止策に関する広報活動の計画はどのよう

に考えているか。 

１１．東口 正美 

５月２２日 

１６：１９ 

 

 

 １ 高齢者の自立した生

活を支援する買い物弱

者対策について 

① 高齢者の日常生活における買い物へのニーズ

を市ではどのように認識していますか。 

② 高齢化と買い物弱者の状況について伺います。 

ア 地域ごとの高齢化率との関係 

イ 移動手段との関係 

   ③ 買い物弱者支援を行う時にどのようなことが

考えられますか。 

ア 買い物弱者支援に対する国や都の補助金に

はどのようなものがありますか。また、参考と

なる他市の事例について伺います。 

a 足立区・買い物弱者支援 

b 港区・高齢者の買い物支援（芝地区地域事

業） 

c 茨城県牛久市・移動店舗サービス 

イ 買い物弱者支援で行政の担うべき役割と、既

存の地域資源（商工会、商店街、社会福祉協議

会、地域包括支援センター、自治会、民間企業

等）の活用について、どのようなことが考えら

れますか。 
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   ④ 買い物弱者支援で期待される効果について伺

います。 

ア 介護予防の観点からどのようなことが考え

られますか。 

イ 地域コミュニティーの形成の観点からどの

ようなことが考えられますか。 

    

  ２ 水資源の有効活用を

促す雨水利用について 

① 現在、市で行われている雨水利用について伺い

ます。 

ア どのようなことが行われていますか。 

a 公共で 

b 個人で 

イ どのような効果がありますか。 

   ② 「雨水利用推進法」の施行に伴う今後の取組に

ついて伺います。 

ア 自治体の役割はどのようになりますか。 

イ 先進的に取り組んでいる自治体の事例（墨田

区） 

ウ 今後、東大和市ではどのような取組が考えら

れますか。 

１２．押本  修 

５月２２日 

１６：２０ 

 

 

 １ 市内小中学校におけ

る国際教育と東大和市

の国際交流について 

① 学校における現状について 

ア 教育委員会が各学校に対して推進しているも

のはあるのか。 

イ 具体的に国際教育を実施している学校はある

のか。 

a 実施内容について 

b 実施している学校に対する支援は 

   ② 今後やるべきことは何か 

③ 東大和市の国際交流とは 

ア 現在の活動は 

イ 今後の展開についての考えは 

ウ 市民レベルでの国際交流に対する支援の考え

はあるか。 

    

  ２ 落書きについて ① 市内の至るところで、急激に落書きが目に付く

ようになっているが、市としての対応は考えられ

ないか。 

    

  ３  市の広報掲示板につ

いて 

① 改修の予定はどうなっているのか。また、現在

の配置場所と数は適当と考えるか。 

１３．二宮 由子 

５月２３日 

８：３７ 

 

 

 １ 観光事業の推進につ

いて 

① 現状及び対応は 

② 「地域ブランド」の確立について 

ア 進捗状況及び具体的な取り組みは 

イ 「地域ブランド」の効果は 

ウ 今後の課題は 

 

 

 

  

 

③ 「うまかんべぇ～祭」について 

ア 第３回東大和市グルメコンテスト「うまかん

べぇ～祭」の総括及び今後の開催予定は 

イ 事業の充実、発展についての考えは 

ウ ご当地グルメの選定及び活用は 

エ 今後の課題は 
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１４．尾崎 利一 

５月２３日 

１０：２０ 

 

 

 １ 福祉施設やスポーツ

施設、防災施設などの

拡充・運用について（特

に国有地・都有地・市

有地などの活用につい

て） 

① 市内の国有地・都有地・市有地などの現況と今

後の活用について市の考えを伺います。 

② 防災施設についてですが、１２月議会の答弁で

約１４万食必要な備蓄食糧について７万食余しか

備蓄されていないという現状が明らかにされまし

た。また、自主防災組織の防災倉庫等の設置につ

いて困難な状況も明らかになっています。公有地

等の活用について市の考えを伺います。 

   ③ 現在の二つの給食センターは、安全で衛生的な

給食という点でも、待ったなしの対策が求められ

ています。給食は学校ごとに調理するという自校

方式でいこうと決めたのに長年にわたって棚上げ

し、その反省も総括もなく自校方式を放棄して、

しかも数尐ないスポーツ施設である桜が丘広場を

３，１００㎡削って新給食センターを建設すると

いう計画がすすめられています。当初、新給食セ

ンターの建設費用をまかなうために、現在の二つ

の給食センターの用地を売却してこれに充てると

していましたが、私は市有地は市民の貴重な財産

であり安易に売却することなく福祉の向上に役立

てるべきと主張してきました。市の現在の考えを

伺います。 

   ④ スポーツ施設については、現在でも大変不足し

ているのに、桜が丘市民広場が狭くなり、警視庁

グラウンドも工事で６年間も使用できないという

ことです。また、新給食センター建設中は市民広

場全体が使用できなくなるのではないかという懸

念もあります。スポーツ環境の維持・拡充につい

て市の対応を伺います。 

   ⑤ 二つの都営団地（東京街道団地と向原団地）の

空地の活用について、また、中央１丁目の未利用

都有地の現況と市の考えについて伺います。 

⑥ ３０年以上にわたって未利用のまま放置されて

いる警視庁の２万平米の土地について、市の考え

を伺います。 

    

  ２ ３市廃プラ施設の建

設について 

① 「周辺住民の理解を得ることを前提」との３市

長合意を踏みにじっての建設強行方針について、

市長の考えを伺います。 

② 現況と市の対応を伺います。 

    

  ３ 立川飛行場の航空機

騒音について 

① ２０１０年１１月の武蔵村山市の調査によっ

て、立川飛行場のヘリコプターが約束の高度より

低く飛んでおり、時として最低安全高度さえ下

回って飛んでいることが明らかになりました。そ

れ以降の市と立川飛行場周辺自治体連絡会の取り

組みについて伺います。 

② 今後の対応について伺います。 

１５．中間 建二 

５月２３日 

１０：２５ 

 

 

 １  地域包括ケアシステ

ムを構築していくため

の取り組みについて 

① 地域医療・介護総合確保推進法に対応した課題

の認識は 

② 第６期介護保険事業計画策定のためのニーズ調

査等の結果から、どのような課題が浮かび上がっ

てきているのか。 
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   ③ 住まい・医療・介護・予防・生活支援を一体的

に提供していくための地域包括ケアシステム構築

をどのように図っていくのか。 

ア 地域ケア会議の現状と充実強化 

イ 認知症初期支援チームの整備 

ウ 生活支援コーディネーターの配置 

エ 介護サービスを担うＮＰＯやボランティア等

の人材の育成、発掘の取り組み 

    

  ２ 効果的な高齢者見守

りネットワークの構築

について 

① 高齢者見守りネットワーク事業の推進状況は 

② 家庭ごみの戸別収集に伴う、見守り活動の充実

について 

    

  ３ 健康増進計画策定に

向けた取り組みについ

て 

① 市民の健康づくりへのインセンティブを高める

ためのヘルスケアポイント付与や現金給付の仕組

みの構築を図り、計画に反映させるべきではない

か。 

    

  ４  やまとスタンプを活

用した産業振興につい

て 

① やまとスタンプが満点になったカードでの市税

等の納付の実施ができないか。 

② 子育て家庭を応援する活用方法の検討は 

    

  ５ ちょこバスの運行

ルートの見直しについ

て 

① 市民の利便性向上と収益増加を両立できるルー

ト変更の検討状況と実施の見通しは 

１６．西川 洋一 

５月２３日 

１１：０８ 

    

 １ 子ども・子育てにつ

いて 

「すべての子どもたちが、笑顔で成長していくた

めに。すべての家庭が安心して子育てでき、育てる

喜びを感じられるために。」との書き出しから始まっ

て、国の発行しているパンフレットは子ども・子育

て支援新制度について説明しています。 

この目標のようになることを願うものですが、新

制度は多くの問題点があります。 

内閣府の子ども・子育て会議で、事業の内容、基

準が現行より下まわるのではないか、との疑念が相

次いでいるとの報道もあります。また、関係法が出

来てから２年近くなりましたが、新制度についてよ

く知られていないのが現状です。 

   ① 新制度の内容、現状との違い、保護者負担は増

えるのか、今後のスケジュール、財源についてお

伺いします。 

② 保育園入所待機児の解消は認可保育園の増設に

よっておこなうべきですが、どうでしょうか。 

    

  ２ 自然再生エネルギー

活用施策の推進 

① 太陽光発電等自然再生エネルギー利用機器等設

置に助成制度の創設を求めます。 

② 市は自然再生エネルギーの活用の必要性を認め

ているところです。にもかかわらず、なかなか助

成制度の創設へ進めないのは何が問題なのです

か。伺います。 

１７．関野 杜成 

５月２３日 

１１：２５ 

 １ うまかんべぇ～祭に

ついて 

① 出店者の状況について 

② 投票の状況と問題点や改善点について 

③ 今後の予定について 
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  ２  芝生化について ① 現在の学校芝生化について 

② 今後の学校芝生化および市内公園などの芝生化

について 

③ 管理費について 

④ 今後の予定や構想 

 

 

    

    

  ３  入札・契約について ① ３月議会で質問した後の対応について 

② 今年度の契約状況について 

③ 支店登録についての対応 

    

  ４  情報コーナーについ

て 

① 玉川上水駅敷地内への設置について 

② 業務内容は 

③ 今後の予定や実施方法は 

１８．森田 真一 

５月２３日 

１１：４７ 

    

 １  国保の広域化および

国保税の負担軽減につ

いて 

 今年１月３１日、厚生労働省は、国保の運営を市

町村から都道府県に移す制度の改定について、全国

知事会等の地方３団体との協議を始めました。現在

も国保税の負担軽減を要望する市民の声が多く聞

かれますが、広域化でいっそう負担が増すのではな

いかという心配もされています。以下伺います。 

   ① 制度改正の概要について 

② 市の対応の見通しについて 

③ 現行での負担軽減の要望に対する考えは 

         

  ２  扶助費・就学援助に

対する、生活保護基準

引き下げ・消費税増税

の影響について 

 この４月、消費税率の引き上げが実施され、生活

保護基準の連続引き下げが行われました。扶助費や

就学援助の受給世帯への影響が懸念されます。以下

伺います。 

① 影響が及ぶ制度の範囲と世帯数・人数の見通し

について 

② 影響が及ぶ世帯への対策について 

    

  ３  「ごみが放置された

ままの建物や土地」対

策について 

 近年増加しているとされる「ごみが放置されたま

まの建物や土地」の対策について伺います。 

① 市内での現状について 

② 市などの対応について 

 

 
 

 


